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« Gloire à Dieu au plus haut des cieux  

et paix sur la terre aux hommes qu'il aime! » 

 

Chers frères et sœurs, 

Ces paroles des anges de Bethléem sont devenues les hymnes 

familiers de la liturgie chrétienne. Luc nous dit que c'est le chant de 

nombreux anges, chantant des louanges à Dieu. 

 

La naissance de l'Enfant Jésus à Bethléem a exprimé la gloire de Dieu. 

Dieu est parfait. Sa gloire remonte à des milliers d'années. Cependant, 

cette gloire, pendant des générations, est restée cachée, ou si révélée, 

seulement limitée ou temporaire. Dans l'Ancien Testament, Dieu a 

révélé sa gloire à Moïse et au peuple juif lors de leur voyage vers la 

terre promise. Il montra aussi sa gloire lorsque le roi Salomon 

inaugura le temple de Jérusalem (vers 930 av. J.-C.). Maintenant, dans 

la crèche de Bethléem, la gloire éternelle de Dieu a resplendi. C'est 

pourquoi l'auteur de la lettre aux Hébreux écrit : « Après avoir 

autrefois, à plusieurs reprises et de plusieurs manières, parlé à nos 

pères par les prophètes, Dieu, dans ces derniers temps, nous a parlé 

par le Fils, qu'il a établi héritier de toutes choses, par lequel il a aussi 

créé le monde » (Hébreux 1, 1-2). Oui, si dans l'Ancien Testament, 

Dieu ne parlait aux hommes qu'à travers des médiateurs, maintenant Il 

est présent parmi nous : « Le Verbe s’est fait chair, il a habité parmi 

nous ».   

 

Chers frères et sœurs, 

La gloire de Dieu est apparue parmi les hommes. L'Enfant Jésus est « 

lumière, née de la lumière, vrai Dieu, né du vrai Dieu », comme nous 

le professons dans le Credo. En affirmant : Le Verbe s'est fait chair, 

l'évangéliste Jean poursuit que nous avons vu sa gloire, la gloire que 

lui a donnée le Père, le Fils unique plein de grâce et de vérité. Ainsi, 

voir Jésus, c'est voir la gloire de Dieu. Les contemporains de Jésus, 

alors qu'ils étaient témoins de ses miracles et entendaient ses profonds 

enseignements, ont senti la gloire de Dieu en lui. En conséquence, 



beaucoup se sont écriés : « Un grand prophète a paru parmi nous, et 

Dieu a visité son peuple » (Lc 7, 16). 

 

Jésus est venu sur terre pour glorifier Dieu et faire connaître à toutes 

les nations la puissance du Créateur. La passion et la mort de Jésus sur 

la croix étaient aussi pour la gloire de Dieu. En effet, il a déclaré aux 

anciens juifs : « Quand vous aurez élevé le Fils de l'homme, alors vous 

connaîtrez ce que je suis » (Jean 8, 28). Les louanges des anges à 

Bethléem à la gloire de Dieu étaient à la fois une louange de sa 

puissance glorieuse et une expression de la gloire qu'il a révélée à 

travers l'enfant dans la crèche. A travers cet enfant, Dieu est glorifié et 

loué. 

 

Chers frères et sœurs, 

La nuit où Dieu s'est fait homme est la nuit qui relie la terre et le ciel. 

Cette nuit-là, Dieu a été glorifié et l'homme était en paix. Jésus est le 

Prince de la Paix. Dans les premiers versets de l'évangile de Matthieu, 

Zacharie loue le jour de la naissance de son fils Jean-Baptiste que 

« Notre Dieu est plein de tendresse et de bonté : il fera briller sur nous 

une lumière d'en haut, semblable à celle du soleil levant, pour éclairer 

ceux qui se trouvent dans la nuit et dans l'ombre de la mort, pour 

diriger nos pas sur le chemin de la paix » (Lc 1, 78-79). Pour 

Zacharie, Jésus est l'Aurore et la Paix envoyée par Dieu au monde, 

afin que chacun dans la famille humaine puisse cheminer dans son 

pèlerinage terrestre. Le cadre paisible de la crèche de Bethléem 

exprime la paix et promet également la paix à ceux qui acceptent Jésus 

dans leur vie. 

 

Si la gloire de Dieu a été révélée la veille de Noël, sa gloire est 

toujours présente dans ce monde aujourd'hui. C'est Jésus, qui est 

vivant et présent parmi nous. Il est présent pour affirmer à l'humanité 

en tout temps que « Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils 

unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait 

la vie éternelle » (Jean 3, 16). 

 

Frères et sœurs, 

La gloire de Dieu se manifeste aussi dans la vie de chacun de nous 

croyants à chaque instant et événement de la vie, comme l'a affirmé 



saint Irénée (130-202) : « La gloire de Dieu, c'est l'homme vivant ». 

L'homme exprime la gloire de Dieu à travers sa vie. Cette affirmation 

nous aide à la fois à respecter la vie en nous-mêmes et nous rappelle 

de respecter la vie et la dignité des autres. Lorsque nous réalisons la 

valeur de la vie et que nous la chérissons, nous glorifions Dieu. 

 

« Verbe s’est fait chair, il a habité parmi nous ». Il est la gloire de 

Dieu. Recevoir le Verbe, c'est recevoir la gloire de Dieu. Accepter le 

Verbe, c'est aussi recevoir le don de la paix pour nos cœurs et nos 

vies. 
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